



Bericht von der Jahreshauptversammlung am 03.03.2023

Große Einigkeit in der Gemeindefeuerwehr Tönning: Henning Klützke einstimmig im Amt des stellvertretenden Gemeindeführers bestätigt

Im Multimar Wattforum begrüßte Gemeindeführer Dr. Stefan Klützke die zahlreich erschienenen aktiven Mitglieder der beiden Ortsfeuerwehren Kating und Tönning, die Ehrenmitglieder sowie die geladenen Gäste: Bürgermeisterin Dorothe Klömmer, den Bürgermeister der Gemeinde Kotzenbüll Andreas Jacobs, den stellvertretenden Amtsführer des Amtes Eiderstedt Boye Hach, den stv. Jugendgruppenleiter Cedric Barber, Bernd Busch von der Polizei Tönning und die neue Sachbearbeiterin bei der Stadt Tönning Nadine Winkler.

In seinem Jahresbericht 2022 zeigte Stefan Klützke auf, dass 2022 ein einsatzreiches Jahr mit insgesamt 85 Einsätzen war. Darunter waren überdurchschnittlich viele Einsätze mit Brandmeldeanlagen sowie Personen in Notlagen. In einem Videobeitrag zeigte er zahlreiche Höhepunkte aus dem Dienst-, Ausbildungs- und Einsatzgeschehen, darunter den gemeinsamen Jahresabschlussdienst im November 2022 rund um die Technische Hilfeleistung, der mit einer Abschlussübung und einem gemeinsamen Essen und Beisammensein im Gerätehaus Kating abgerundet wurde.

Der Jahresbericht der Jugendfeuerwehr Tönning wurde von Jugendgruppenleiter Cedric Barber vorgetragen und beinhaltete als Höhepunkte die Sommerfahrt in die Nähe von Berlin sowie die Abschlussübung mit den benachbarten Jugendfeuerwehren am WSA Tönning, abgeschlossen im Gerätehaus.

Die Bereitschaft des stellvertretenden Gemeindeführers für eine weitere Amtszeit honorierte die Versammlung mit einem überwältigenden Wahlergebnis: 100% der stimmberechtigten aktiven Kameradinnen und Kameraden wählten Henning Klützke erneut zum stellvertretenden Gemeindeführer.

Stefan Klützke nahm folgende Beförderungen vor: Nico Reimers, Robin Koslowski und Jonas Lünemann zu Feuerwehrmännern, Nils Klützke zum Oberfeuerwehrmann, Lukas Hardtke zum Hauptfeuerwehrmann und Solvejg Homann zur Löschmeisterin. Außerdem beförderte er im Namen des Kreisfeuerwehrverbandes die Gruppenführer Jörg Karstens und Jan Friedrich Schumann zu Oberlöschmeistern.

Lasse Martens würdigte die hohe Dienstbeteiligung von Kerstin Töpke, Jörg Karstens und Sascha Halupka sowie die hohe Einsatzbeteiligung der Kameraden Volker Sievers und Armin Heidmann, er selbst belegte den dritten Platz.

Weiter ging es mit der Verleihung der Abzeichen des Landesfeuerwehrverbandes Schleswig-Holstein für langjährige Mitgliedschaft in einer Feuerwehr: Lukas Hardtke, Solvejg Homann, Dennis Jarasinski, Nils Klützke und Laurenz Laß für 10 Jahre, Patrick Clasen, Schriftführer Bjarne Cornils und die Jugendfeuerwehrwartin Katharina Ehrhardt für 20 Jahre, Svenja Barber und Gruppenführer Dennis Domann für 30 Jahre.

Bürgermeisterin Dorothe Klömmer freute sich sehr, Dennis Domann, Armin Heidmann und Uwe Marin für 25-jährige treue Pflichterfüllung im aktiven Feuerwehrdienst zum Schutz von Mensch und Umwelt im Namen des Landes Schleswig-Holstein das Brandschutz-Ehrenzeichen in Silber am Bande auszuzeichnen. Volker Sievers blickt sogar auf 40 Jahre aktiven Feuerwehrdienst zurück, ihm überreichte Bürgermeisterin Klömmer das entsprechende Brandschutzehrenzeichen in Gold.



Besondere Ehrung für Volker Sievers

Nachdem sich alle wieder gesetzt hatten, bat Wehrführer Klützke Volker Sievers noch einmal nach vorne und hielt eine Laudatio auf den Kameraden. Volker Sievers hatte bereits verschiedene Ämter in der Feuerwehr Tönning inne, so war er unter anderem Stefan Klützkes Vorgänger als Gemeindeführer. Darüber hinaus zeichnet ihn seine jahrzehntelange Arbeit in der Ausbildung der Jugendfeuerwehr und in der Truppmann- und Trupführerausbildung aus. Große Verdienste hat sich Kamerad Sievers auch in der Beschaffung von Feuerwehrfahrzeugen wie Drehleiter, Rüstwagen mit Kran, Löschgruppenfahrzeugen und Einsatzleitwagen erworben. Es ist selbstverständlich für ihn, sein Können und Wissen an seine Kameradinnen und Kameraden weiterzugeben, auch ohne ein Amt zu bekleiden. Im Namen des Kreisfeuerwehrverbandes überreichte der Gemeindeführer daher dem sichtlich gerührten Volker Sievers das Schleswig-Holsteinische Feuerwehrehrenkreuz in Silber.

In ihren Grußworten bedankten sich die anwesenden Gäste für die hervorragende Arbeit der Feuerwehren und gratulierten allen Geehrten und Beförderten. Der Bürgermeister der Gemeinde Kotzenbüll Andreas Jacobs berichtete unter großem Beifall der Versammlung, dass seine Gemeindevertretung einstimmig der Beschaffung eines Wassertankfahrzeuges zugestimmt habe. Der stellvertretende Amtswehrführer des Amtes Eiderstedt Boye Hach hob die sehr gute Zusammenarbeit mit den Feuerwehren der Stadt Tönning hervor, diese sei durch das gemeinsame Projekt der Löschwasserversorgung noch weiter beflügelt worden.

Der wiedergewählte stellvertretende Gemeindeführer Henning Klützke erinnerte in seinem Schlusswort daran, dass jeder Kamerad aktive Mitgliederwerbung betreiben müsse und schloss mit den Worten „Gott zur Ehr, dem Nächsten zur Wehr!“ die Versammlung.